

薬連ハイライト

「都道府県薬剤師連盟会長会」開催される

令和4年11月2日(水)、都内貸会議室AP日本橋において令和4年度都道府県薬剤師連盟会長会が開催された。加茂常任総務の司会で開会され、冒頭の挨拶では、山本会長より7月に行われた参議院議員通常選挙における神谷政幸組織内統一候補の当選への感謝とともに、3年後の次期参議院議員選挙に向けての活動の方向性が示された。併せて、9月29日に新たに選任された役員・顧問・相談役が紹介された。

当日、本田あきこ厚生労働大臣政務官兼内閣府大臣政務官がご挨拶に来られる予定であったが、衆議院厚生労働委員会での政務官としての答弁のため、関野秘書によりご挨拶の代読が行われた。

座長である山梨の内藤会長の進行により議事に入り、石井副会長より役員会務分掌、ブロック協議会の開催状況等が報告された。以後、川田幹事長より薬剤師国会議員所属委員会、各党や会派に対する要望に関するヒアリングについて、石井副会長より物価高克服・経済再生実現のための総合経済対策、全国藤井もとゆき薬剤師後援会解散、会務報告について、

荻野副会長より活動助成、会員数調査についての報告とともに質疑応答がなされた。質疑においては、速やかな支援活動に向けた体制の構築やツールの作成、全国的な支援体制の再構築等についての要望が上がった。

続いて協議として、会員数と組織強化、都道府県主催若手薬剤師フォーラム、自由民主党薬剤師問題議員懇談会が取り上げられ、現状等について浜田副会長他より説明があり、今後のフォーラムや議員懇談会のあり方等について意見交換が行われた。

出席者全員により今後の方針を確認した後、荻野副会長の閉会の挨拶で本会議は終了となった。



オレンジ日記

国会議事堂 ～歴史を刻む政治の舞台～

参議院議員・薬剤師
本田 顕子



国会見学できますか？

こうしたお問合せが少しずつ増えてまいりました。

1920年(大正9年)から16年余りをかけて建てられたドイツ様式の風格ある議事堂は、中央の玄関から向かって左側が衆議院、右側が参議院です。朝日に映える姿、夕日が照らす風景、どちらも素敵です。そして、高さ65メートルの中央塔がライトアップされた時の月夜の晩は心安らぐ癒やしの景色と出会うことができます。

1936年(昭和11年)から使われ始めた議事堂の中央広間には、板垣退助、大隈重信、伊藤博文3氏の銅像のほかに、「政治に完成はない、未完の象徴」という意味が込められていると言われる台座が置かれています。国会議員にとって「いつか自分が」との夢と決意のためでもあるように思います。歴史を感じさせるふかふかの赤絨毯は有名で、それにつまずくようになったら足腰が弱っている証拠だと先輩議員から教えていただきました。

議事堂は国民の皆様暮らしにつながる法律や制度が形づくられる場所でもあり、薬剤師の先生方が見学に来られた時に「自分たちのことがこの場で話合われている」と喜ばれることもあります。

国会の見学や傍聴はどなたでもできます。私たちの「職場」をぜひ体感なさってください。私の事務所でもご案内させていただきます。

参議院ホームページ 国会体験・見学(見学、傍聴のご案内)

<https://www.sangiin.go.jp/japanese/taiken/bochou/kengaku.html>

政幸だより

初めての国会質問

参議院議員・薬剤師
神谷 政幸



10月3日に召集された臨時国会において、厚生労働委員会に所属することができました。厚生労働委員会は10月27日から実質的な審議が始まり、早くも二番手で質問に立つことになりました。この日は、前々日に行われた厚生労働大臣の所信表明演説に対する質疑でした。

まず、加藤大臣に対し、感染拡大防止と経済活動の両立を図る方針の下における今後の新型コロナウイルス感染対策について考えをお聞きました。

続いて、次の事項について担当局長に質問して答弁をいただきました。

- 革新的医薬品の開発促進に向けた環境整備の具体的内容について
- 医薬品、特に後発医薬品の安定供給を確保するための対策について
- 第8次医療計画の策定に向けた医薬品提供と薬剤師確保に関する検討状況について
- マイナンバーカードと保険証の一体化に向けての検討状況について
- 新型コロナウイルス感染症と季節性インフルエンザの同時流行を想定した医薬品提供体制及び自己検査のできる検査体制の強化に向けての取り組み状況について

最後に、予防・重症化予防・健康づくりについて質問を予定していましたが、一番手の議員が同様の質問をされましたので、私からは健康サポート薬局について言及しつつ、薬局や薬剤師も地域住民の健康増進に取り組んでいることを紹介させていただきました。

初めての国会質問で緊張しましたが、何とか責務を果たすことができました。